СИБИРСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ РОССИЙСКОЙ АКАДЕМИИ НАУК

ИНСТИТУТ ФИЛОСОФИИ И ПРАВА СИБИРСКОГО ОТЕДЕЛНИЯ РООСИЙСКОЙ АКАДЕМИИ НАУК
Проводят международную научную конференцию, приуроченную к 125-летию понятия кванта действия и 100-летию создания квантовой механики

«100 лет квантовой механике: от рождения идеи к революции Квант 2.0»
18-20 декабря 2025 г.

Новосибирск, ул. Николаева, д.8, ИФПР СО РАН

В 2025 году исполняется 125 лет с момента введения М. Планком понятия кванта действия и 100 лет со времени появления квантовой механики. 

За прошедшее время квантовая теория стала краеугольным камнем современной физики. Известная своей поразительной точностью, она объясняет практически все наблюдаемые физические явления, одновременно бросая вызов нашему пониманию реальности. Столетие развития квантовой механики вызвало настолько масштабные преобразование науки и технологий, что их осмысление еще только предстоит осуществить.
За последние пятьдесят лет своего развития квантовая теория дала начало второй квантовой революции, известной как «Квант 2.0». Эта революция преобразила теорию информации и дала толчок амбициозным проектам по разработке квантовых технологий, открывая новые возможности в широком спектре приложений. В XXI веке мы становимся свидетелями очередной квантовой революции: захватывающие достижения квантовых технологий от разработки новых материалов до решения сложнейших задач практически во всех научных областях создают новые перспективы развития науки и техники. 
Вместе с тем, до сих пор нет широкого консенсуса по многим концептуальным вопросам, вызывающим споры с момента зарождения современной квантовой теории, что свидетельствует о том, что надлежащее понимание этих вопросов еще предстоит достичь. Столетие квантовой теории предоставляет научному и философскому сообществам хорошую возможность сформировать более широкий взгляд на эти вопросы, установить связи между исследовательскими программами, направленными на их решение, и наметить цели будущих исследований.

Проблематика конференции включает следующие направления:
1. История развитие квантовой теории.

2. Математические, физические и философские основания квантовой теории.

3. Перспективы развития квантовой теории.

4. Квантовая теория и вычислимость.

5. Квантовая теория в науках о жизни и медицине.

6. Квантовая парадигма естественнонаучного знания,

которые будут конкретизированы в свете поступающих заявок участников.

Конференция состоится в гибридном (очно-дистанционном) формате. Место проведения очных заседаний – ИФПР СО РАН и «Точка кипения» Академпарка.

Проезд очных участников оплачивается направляющей стороной. Проживание в гостинице возможно за счет направляющей стороны, при условии своевременного уведомления организаторы предоставляют скидку на оплату проживания в гостинице «Золотая долина» (посредством запроса в свободной форме на электронную почту конференции).

Важные даты:

· Предложения по формированию секций или круглых столов: до 01 декабря 2025 г.
· Регистрация для участия в конференции: до 15 декабря 2025 г.

· Подача тезисов для публикации материалов: до 15 декабря 2025 г.

Заявки, предложения и всю сопутствующую информацию высылайте на адрес Quantumtheory100nsk@gmail.com.

При подаче тезисов просим удостовериться в том, что соблюдены все требования к оформлению материалов. Оргкомитет оставляет за собой право отбора материалов для участия в конференции и публикации, а также распределения докладов по секциям.

Регистрационная форма:
	Фамилия: русск./англ.
Имя: русск./англ.
Отчество: русск./англ.
Контактные данные: e-mail/телефон
	Организация: русск./англ.
Должность: русск./англ.
Название доклада: русск./англ.
Форма участия: очная/дистанционная


Требования к оформлению материалов: https://philosophy.nsc.ru/publications/journals/phil-science/submission
SIBERIAN BRANCH OF THE RUSSIAN ACADEMY OF SCIENCES

INSTITUTE OF PHILOSOPHY AND LAW

SIBERIAN BRANCH OF THE RUSSIAN ACADEMY OF SCIENCES
An international scientific conference is being held to commemorate the 125th anniversary of the concept of the quantum of action and the 100th anniversary of the creation of quantum mechanics:
100 Years of Quantum Mechanics: From the Birth of an Idea to the Quantum 2.0 Revolution
December 18-20, 2025

Novosibirsk, st. Nikolaeva, 8, IPL SB RAS
Conference allows online participation as well
2025 marks the 125th anniversary of Max Planck's introduction of the concept of the quantum of action and the 100th anniversary of the invention of quantum mechanics.

Since then, quantum theory has become the cornerstone of modern physics. Renowned for its astonishing accuracy, it explains virtually all observable physical phenomena, while simultaneously challenging our understanding of reality. This century of development of quantum mechanics has wrought transformations in science and technology so profound that they have yet to be fully understood.

Over the past fifty years, quantum theory has ushered in a second quantum revolution, known as "Quantum 2.0". This revolution has transformed information theory and spurred ambitious projects to develop quantum technologies, opening up new possibilities in a wide range of applications. In the 21st century, we are witnessing another quantum revolution: exciting advances in quantum technologies, from the development of new materials to the solution of complex problems in virtually every scientific field, are creating new prospects for the development of science and technology.

At the same time, there is still no broad consensus on many conceptual issues that have sparked debate since the inception of modern quantum theory, indicating that a proper understanding of these issues remains to be achieved. The centenary of quantum theory offers the scientific and philosophical communities an important opportunity to develop a broader perspective on these issues, establish connections between research programs aimed at addressing them, and outline future research goals.

The conference will cover the following topics:

1. The history of quantum theory.

2. The mathematical, physical, and philosophical foundations of quantum theory.

3. Prospects for the development of quantum theory.

4. Quantum theory and computability.

5. Quantum Theory in Life Sciences and Medicine.

6. Quantum Paradigm of Natural Scientific Knowledge,

which will be further elaborated in light of the participants' submitted applications.

Please send your applications, proposals and all related information to the address: Quantumtheory100nsk@gmail.com
